

Economía

Colombia buscaría aprovechar la crisis de fiebre porcina en China

La enfermedad mataría hasta 130 millones de cerdos, lo que impulsa su importación.

Rubén López Pérez

LA EPIDEMIA de fiebre porcina africana en China está generando un importante choque en el mercado internacional de este tipo de carne, una crisis en la que muchos países ya están logrando 'sacar tajada'. Y eso es algo en lo que Colombia querría participar.

A pesar de que China aseguró que tenía la situación bajo control, no fue así y el virus ha generado ya la muerte de millones de cerdos en el país. Tanto así que la firma Rabobank publicó un informe en el que aseguró que la población de 430 millones de estos animales en la potencia asiática se reducirá en alrededor de 30%, entre 130 y 200 millones de unidades.

Así, el desabastecimiento ha incrementado las importaciones hacia el país desde todas partes del mundo. Incluso, en plena guerra comercial con Estados Unidos, China se ha visto obligada a comprar hasta el momento más de 127.000 toneladas estadounidenses, las cuales están gravadas con un arancel de 62%.

Los precios también han crecido. Sin ir más lejos, los futuros del cerdo en la Bolsa de Chicago han crecido un 53,33% desde inicio de marzo, llevando el precio de la libra hasta US\$0,91.

Las acciones de las principales compañías de cerdo a



A pesar de que los productores porcinos del país han identificado el potencial, aún no hay admisibilidad en el mercado. CEET

nivel mundial también han visto un importante aumento, como es el caso de la brasileña JBS, el mayor productor de carne del mundo, que ha subido un 50% desde el pasado enero.

Ante este panorama, Colombia muestra su interés de poder llegar a proveer a este mercado. Y aunque los productores nacionales tienen el interés y han analizado las oportunidades, el camino no parece fácil, pues la carne de cerdo local aún no tiene admisibilidad en el mercado de China.

"Hemos identificado un gran potencial hacia el mercado asiático. Por eso crea-



mos nuestra comercializadora internacional, cuyo mayor objetivo es llegar allá. De hecho, en mayo Colombia estará allí en la feria Hopex 2019, que es la pri-

mera vez que mostrará la carne de cerdo en Hong Kong, la puerta de entrada perfecta pues tiene unas regulaciones sanitarias más sencillas que Asia continen-

tal", dice Corina Zambrano, vicepresidenta ejecutiva de PorkColombia.

Como afirma la directiva, Colombia cuenta con una producción de unas 410.000 toneladas de carne de cerdo, y asegura que en el momento en el que se logren los permisos, el país podría estar exportando 101.000 toneladas, sobre todo con subproductos del animal que, en China, "tienen un gran valor agregado", apunta Zambrano.

Según el Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), en 2018 se contabilizaron 239.199 granjas porcícolas en el país con una pobla-

ción de 5.507.374 animales.

Pero, aunque los productores afirman que seguirán con los esfuerzos para llegar a China, y que cuentan con el apoyo del Gobierno nacional, aún está lejos. "El acceso sanitario de carne porcina hacia China es un proceso que inició hace relativamente poco, por lo que el Gobierno se encuentra en una etapa de acercamientos protocolarios. En una fase posterior, el Invima presentará un listado de plantas de beneficio porcino para habilitación por parte de las autoridades chinas", explica la Oficina de Asuntos Internacionales del Invima.

Ante este proceso, Zambrano dejó claro que "contar con el apoyo del Gobierno es fundamental. Y lo que podemos decir es que en la gira que hizo por esa región, la apertura del mercado porcino es una de las prioridades", indicó.

Precisamente, el Gobierno es otro de los interesados en abrir ese corredor. Laura Valdivieso, viceministra de comercio exterior, afirma que "China es un mercado muy importante para Colombia, es el segundo destino de nuestras exportaciones y tiene una población de 1.300 millones de habitantes con poder adquisitivo. La carne porcina es uno de los productos priorizados y con el que adelantamos un trabajo para lograr la admisibilidad. Avanzamos en un trabajo conjunto con el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, el ICA, ProColombia y Colombia Productiva para alcanzar los estándares exigidos en China, mercado que importa en carne porcina más de US\$2.000 millones. Así que hay un gran potencial para el producto colombiano y trabajamos para aprovechar ese mercado".

Nueva escalada en el precio del dólar: subió \$28 y llegó a \$3.177

Comportamiento de la TRM



AYER fue una sesión de fortaleza para el dólar frente a otras monedas en todo el mundo, aun en momentos en que el petróleo siguió en ascenso. Esto también se sintió en el mercado cambiario colombiano, pues la divisa se negoció en un promedio de \$3.177 pesos, tras un incremento de \$28.

Analistas consultados señalan que el dólar fuerte tiene que ver con la expectati-

va de buenos datos de la economía de Estados Unidos, al tiempo que los inversionistas están demandando más dólares para invertirlos en las acciones de ese país.

Y es que si bien el precio del petróleo siguió subiendo ayer (lo que tradicionalmente provoca una disminución del dólar en Colombia), expertos coinciden en que la correlación entre ambos activos ha disminuido.

Sergio Olarte, economista jefe de Scotiabank en Colombia, explica que hoy esa correlación es de apenas 15 por ciento, toda vez que el rango en el que se ha movi-

“La cotización de la divisa en el mercado colombiano ha perdido correlación con el petróleo”.

do del crudo está muy cerca de los niveles de precio con los que trabaja el Gobierno, de manera que el impacto no es tan significativo. Si el petróleo tuviera una escala-

da más fuerte sí se sentiría un efecto. Añade que el peso colombiano se está moviendo más en sintonía con las otras monedas de la región.

En esto coincide Juan David Ballén, director de Estrategia en Casa de Bolsa, quien considera que ahora el precio sube por choques de oferta, pero hay un gran riesgo ante la desaceleración de las economías en el mundo.

Además, dicen los analistas, estos niveles de tasa de cambio muestran que los inversionistas ya estarían descontando la posibilidad de que al país le bajen su calificación.